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張僑偉：從未將專用車牌借給他人
本報訊：張僑偉週五表示，他從未將

自己的專用車牌借給任何人。近日有消息指

出其弟張僑星（Kenneth Gatchalian）涉嫌與

一輛違規使用乙沙巴士專用道的白色Cadillac 

Escalade休旅車有關。

張僑偉在Viber信息中告訴記者說：「我

從未將我的參議員專用車牌借給任何人。我

的車上的專用車牌已依法向陸運署註冊。」

他是在回應媒體之前的詢問，是否將其

專用車牌借予其弟弟使用。

當天稍早，張僑偉的辦公室也發表聲明

稱，參議員並未擁有該輛白色休旅車所使用

的「假」7號專用車牌，並否認他與擁有該車

輛的公司——東方太平洋公司（Orient Pacific 

Corporation）有任何關聯。

張僑偉的辦公室所發佈的聲明提到：

「參議員張僑偉並未涉及在乙沙巴士專用道

瓜達俞盧佩段發生的事件，在事發時也不在

車內……參議員並不擁有該輛休旅車的假車

牌。」

聲明進一步補充：「參議員並不擁有這

輛Cadillac Escalade。車輛的註冊公司是東方

太平洋公司。此外，參議員張僑偉與東方太

平洋公司並無任何關聯。」

在週四的一次突擊訪問中，張僑偉未正

面回應有關被攔下的白色休旅車是否屬於其

家族，並表示將事件交由陸運署調查。

上週日，交通特別行動與情報委員會

發佈了一段視頻，顯示一輛掛著「7」號專

用車牌的白色休旅車在乙沙巴士專用道瓜達

俞佩北向車道逃避攔截，並「試圖撞倒」交

通特別行動與情報委員會秘書處的巴納切亞

（Sarah Barnachea），事件發生於當晚6時58

分。

根據GMA綜合新聞研究所取得的公司

證券交易署資料，東方太平洋公司的總裁為

Kenneth T. Gatchalian，也就是參議員的弟弟張

僑星，他也是眾議員候選人。

不過，該公司的律師並未透露公司實際

擁有人或高層。

小馬簽署
「遲來的」禁博令

<上接頭版>
如犯罪率上升、社會不穩定和對弱勢群

體的剝削。

反洗錢委員會的報告也顯示，網絡博彩

產業的業務容易涉及洗錢、欺詐及其他非法

金融活動，對國家金融系統的完整性構成重

大威脅。

小馬科斯總統的行政命令指出：「網絡

博彩公司／網絡博彩持牌人的業務所帶來的

聲譽風險阻礙了外國投資和旅遊業，損害了

國家政府推動菲律濱成為安全且可持續的投

資和旅遊目的地的努力。」

郭華萍對貪污指控不認罪
本報訊：被免職的丹轆省班班社長郭華

萍（Alice Guo）於11月8日在描仁瑞拉區域審

判法院對貪污指控表示不認罪。

據描仁瑞拉區域法院第285分庭書記官拉

卡斯律師（Atty. Pascual Lacas Jr.）說，郭華

萍通過視像會議對違反《反貪污及腐敗行為

法》（第3019號共和國法令）的指控表示不

認罪。

他在接受採訪時說:「郭華萍對針對她的

兩項指控均表示不認罪……這些案件與《反

貪污及腐敗行為法》有關。」

他補充說:「法庭問她是否理解英語，並

詢問是否需要用他大家樂語宣讀，但她選擇

以英語進行，因此最終以英語宣讀，她對兩

項指控均表示不認罪。」

下一次聆訊將於11月22日進行，屆時將

展示證據。根據區域法院的通知，由於郭華

萍已放棄在展示證據時的出庭權，下一次聆

訊將不再要求她到庭。

郭華萍於9月份向法院繳納了54萬披索

的保釋金，但她仍被羈押在巴石市女子拘留

所。

據信，郭華萍也就是中國籍的郭華萍

（Guo Hua Ping），她目前還在巴石法院面臨

一項嚴重人口販運罪指控。

此外，馬尼拉法院已對郭華萍提出了

「資格審查令」，有關方面也在丹轆法院提

出撤銷其出生證明的申請。

她還面臨逃稅指控以及司法部提起的87

項洗錢指控。

宿務查獲博彩中心案
國調局將傳華商問話

本報訊：國調局宿務區辦事處將傳喚一

名宿務商人，確認其對位於拉布拉布市阿虞

斯區的Tourist Garden酒店的擁有權。該酒店

最近被突擊搜查，因為網絡博彩中心位於該

酒店內。

國調局宿務區辦事處負責人普拉（Arnel 

Pura）於11月8日（星期五）表示，該商人將

於下週被傳喚。

以釐清與中國籍男子趙守奇（Zhao Shou 

Qi，音）的租賃合約細節。趙守奇被指為該

網絡博彩中心的擁有人。

本週二（11月5日），國調局在趙某的辦

公室內打開了七個保險庫，發現了該租賃合

約。

酒店及整個區域佔地約1.6公頃，網絡博

彩中心自2018年起以每年600萬披索租賃酒店

及整個區域，租賃保證金為3,000萬披索，租

約有效期至2048年。

普拉表示：「根據我們對租賃合約的初

步解讀，合約中規定該物業不得用於非法用

途。如果承租人將其用於非法活動，合約將

自動終止，且保證金將被沒收。」

普拉補充說，目前尚無跡象顯示業主在

網絡博彩中心運營期間出入該處所。

普拉表示，業主將被召喚進行說明，以

便國調局獲取其陳述書。

據普拉透露，在租賃初期，該區域只有

酒店建築，而趙守奇後來增建了其他設施，

包括一棟新的網絡博彩辦公樓、餐廳及KTV

等。

除了租賃文件外，國調局宿務區辦事處

人員還發現了40萬披索現金。

普拉表示，這筆現金將加入營救行動中

沒收的820萬披索，以加強對17名涉案人員的

刑事指控及反洗錢案件，包括趙守奇及其子

趙龍（Zhao Long，音）。

國調局宿務區辦事處負責人指出，法院

已批準他們對沒收物品的保管請求，以強化

即將提起的洗錢指控。

此前，這些物品已於11月6日依照法庭程

序返回並在法庭出示。

Tourist Garden酒店在今年8月31日被突擊

搜查，當時營救了169名外國人。

17名被告的審判將於2025年1月27日開

始。

圖為工人昨日在清理計順市政廳廣場。當地市政府下週一將舉行一年一度的聖誕樹亮燈
儀式。

前「納卯暗殺隊」成員
再指控杜特地父子涉毒

本報訊：在眾議院四合一委員會於11月

8日的第十次聽證會上，曾自稱是納卯暗殺

隊成員的拉斯卡迎斯（Arturo Lascañas）的

視頻再度被公諸於眾，視頻中的他指控前總

統杜特地及其子保羅．杜特地眾議員（Paolo 

"Pulong" Duterte）涉及毒品買賣。

這段視頻是於2020年10月拍攝，是前參

議員黎利馬在調查會中展示的證據之一。

拉斯卡迎斯在視頻中表示：「我誠實且

真實地說明，納卯市長杜特地及其子保羅．

杜特地直接涉及納卯市的毒品買賣活動。」

他還指控了與前總統杜特地有關聯的兩

位納卯市商人也參與毒品買賣。

拉斯卡迎斯宣讀了發送給國際刑事法院

的宣誓書，該法院正在調查杜特地執政期間

的流血禁毒戰。

拉斯卡迎斯說：「我製作這段視頻錄

像，以證明我在文件上簽名……我是這份共

計186頁、295段的宣誓書的作者。這完全是

出於我本人的意願。沒有人教唆我，也沒有

人威脅我。這完全是我自願的。」

他補充道：「我簽署此宣誓書以證明國

家政府透過杜特地暗殺小組或現今已在全國

進行的『掃毒』行動，進行法外處決和恐怖

行為真實存在。」

拉斯卡迎斯表示，該暗殺小組被前總統

用作其「個人的殺人工具」。

他說：「他們利用我們對他的盲目效忠

及對金錢的貪欲，推動和保護他的個人及政

治利益。」

這位前警員隨後談到杜特地與已故毒

嫌、奧薩密斯市前市長帕羅希諾格（Aldong 

Parojinog）之間的關係。

他表示：「據我所知，市長杜特地與奧

薩密斯市前市長帕羅希諾格是朋友，並發展

成為一種不正當的聯盟，這導致了兩名無辜

者被綁架、殺害及斬首。」

拉斯卡迎斯補充說：「我相信總統杜

特地下令殺害帕羅希諾格，因為他知道太

多。」

在視頻的最後，這位前警員對自己的行

為表示歉意。

他說：「我為自己的盲目、罪惡、傷害

和貪婪感到抱歉。我也為我不忠於我的職業

而道歉，作為一名員警，我曾宣誓的職責是

服務和保護菲律濱人民。」

他表示，他於2020年10月8日在文件上簽

名。

在2016年10月的參議院聽證會上，拉斯

卡迎斯曾否認納卯暗殺小組的存在。但在

2017年，他推翻了之前的否認，聲稱該小組

的確存在。

前總統杜特地否認了拉斯卡迎斯的所有

指控，並稱其為謊言。

2025年QS亞洲大學排名
菲大仍保持頂尖學府地位
本報訊：根據11月6日發布的2025年QS

亞洲大學排名，菲國立大學（UP）位居第86

位。

儘管排名下滑，菲國立大學依然保持全

國頂尖學府地位。其他菲律濱頂尖大學的排

名也下滑。

在 全 球 教 育 分 析 機 構 Q u a c q u a r e l l i 

Symonds （QS） 評估的900多所亞洲大學中，

菲國立大學的排名從原來的第78位降至第86

位，得分為60.6分。

菲律濱其他三所知名學府——連同菲國

立大學統稱為「四大名校」——排名也有所

下降：

馬尼拉亞典耀大學從第137位降至第142

位，得分49分

黎拉薩大學從第154位降至第163位，得

分44.4分

聖湯馬斯大學（聖大）從第179位降至第

181位，得分42分

此外，今年有九所位於大岷區以外的學

校首次進入排名，顯示菲律濱高等教育在QS

亞洲排名中的代表性大幅提升。新上榜的學

校包括：

棉蘭佬中部大學（排名851-900）

宿務科技大學（排名851-900）

中呂宋國立大學（排名851-900）

菲律濱中部大學（排名851-900）

西未獅耶國立大學（排名901+）

紅奚禮示大學基金會（排名901+）

菲律濱南部科技大學（排名901+）

菲律濱東南部大學（排名901+）

菲律濱南部大學（排名901+）

其他上榜的菲律濱大學還包括：

亞南遜大學（排名411-420）

聖卡洛斯大學（排名481-490）

菲律濱理工大學（排名541-560）

馬波亞大學（排名561-580）

西利曼大學（排名601-620）

遠東大學（排名681-700）

納卯雅典耀大學（排名701-750）

棉蘭佬國立大學－伊利岸理工學院（排

名701-750）

聖路易斯大學（排名751-800）

菲律濱萊森大學（排名801-850）

棉蘭佬國立大學（排名801-850）

薩維爾大學（排名801-850）

菲律濱共有21所大學入選此份享譽盛名

的榜單，創下菲國在QS亞洲排名中的最高代

表數量。

QS亞洲大學排名根據學術聲譽、僱主聲

譽、師生比例、國際研究網絡、每篇論文被

引次數以及擁有博士學位的教職員比例等標

準進行評估。

今年，中國的北京大學繼續位居榜首，

香港大學及新加坡國立大學則分列第二及第

三位。

杜特地促女兒
退出政壇

本報訊：前總統杜特地呼籲副總統

莎拉．杜特地盡快退出政壇。副總統莎

拉．杜特地與其競選夥伴、現任總統小

馬科斯不和。前總統杜特地在與納卯市

媒體的記者會上說：「Inday（莎拉的暱

稱），你應該感謝上帝，因為你的父親曾

當總統，而你當上了副總統。這種情況非

常罕見，在一個家庭中更是少見，並非所

有家庭都能有這樣的經歷。我們應該心存

感激。現在，盡快退出政壇吧。」

SMNI的臉書Facebook頁面發佈了前

總統在記者會上發言的片段。

目前，莎拉正面臨國會調查副總統

辦公室及其擔任教育部長期間的教育部預

算使用情況。參與調查的國會議員最近就

國家審計人員的發現提出質疑，指出副總

統辦公室使用機密資金的相關收據存在異

常的情況。

杜特地補充說：「去謀生吧，做生

意，只要平靜生活就好。離開政壇，不要

再有野心，反正你已經當過副總統了。」

然而，杜特地承認他的女兒並不聽

他的建議。

杜特地說：「Inday進入了政壇。你

得自己在權力的海洋中摸索。我無法教她

任何東西，也無法給她建議。她不聽我

的，這是我那個不聽話的女兒。」

他又補充道：「她不想跟我說話，

偏袒她母親。她更願意聽她母親的話，而

不是我的。」

副總統莎拉則堅稱，自己並未濫用

副總統辦公室的資金，並指出國會的調查

只是在為彈劾試水溫。

大岷區家傭
工薪漲至6500

本報訊：國都區的家庭傭人的工薪

將獲提升。

區域三方薪資與生產力委員會於11月

7日表示，區域三方薪資與生產力委員會

將舉行一場有關家庭傭人薪資調整的公開

聽證會。

公開聽證會將於11月25日在巴西市的

菲律濱貿易訓練中心舉行。

區域三方薪資與生產力委員會邀請

各界持份者參與此次公開聽證會，並指出

他們的意見對於草擬新的薪資命令至關重

要。

同時，也鼓勵持份者在公開聽證會

前向區域三方薪資與生產力委員會提交他

們的立場文件。

今年1月，區域三方薪資與生產力

委員會批准了一項加薪500披索的命令，

將大岷區家庭傭人的月薪提高至6,500披

索。

此外，其他地區的薪資委員會也已

命令調整家庭傭人的薪資。

菲向世行貸款2.8億美元

在南島建設高速互聯網
本 報 訊 ： 資 訊 通 信 技 術 部 週 五 表

示，世界銀行將向菲律濱提供2.8724億美

元貸款，用於菲律濱數碼基礎設施項目。

根據資訊通信技術部的聲明，該項

目將在棉蘭佬島的772個地點部署高速互

聯網，將寬頻覆蓋擴展至10,259個服務不

足的地區。

資訊通信技術部長黃廷光（Ivan John 

Uy）表示，該項目為菲律濱人提供更好

的互聯網服務，使其能更好地獲得教育、

醫療保健和基本政府服務。他還指出，這

將有望推動國內生產總值增長1.38%。

菲律濱數碼基礎設施項目呼籲發展

國家光纖骨干網絡，將網絡連線擴展到未

獅耶和棉蘭佬島等偏遠地區。

資訊通信技術部指出：「通過設置

具有韌性的地下纜線，該計劃旨在提升菲

律濱的數碼基礎設施，以應對未來需求，

同時確保公共機構和服務不足的社區能參

與數碼經濟。」

國家經濟發展署已於六月批准了該

項目。

資訊通信技術部副部長傑弗里．伊

恩．李（Jeffrey Ian Dy）此前表示，該項

目將主要覆蓋公立學校、國立大學和學院

以及農村衛生中心。

他在新聞發佈會上表示：「儘管全

國互聯網普及率達到73.6%，約有600萬菲

律濱人能夠上網，但在棉蘭佬島尤其是第

13行政區，互聯網普及率僅為17%以下，

差距顯著。」


